
 

 

 

 
Verbale n° 5/2022 Mandato 2021/2026 
OdG/convocazione del 16.02.2022 

 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 24 FEBBRAIO 2022 ORE 18:30 

 
Il Consiglio di Municipio 4, regolarmente convocato ai sensi dell’art. 30, comma 3 del Regolamento dei Municipi 
mediante avviso del 16.02.2022, posticipato alle ore 19.30 su decisione unanime della Conferenza dei Presidenti 
dei gruppi consiliari del 24.02.2022, si riunisce in modalità telematica in videoconferenza sull’applicativo Teams 
alle ore 19.30 di giovedì 24 febbraio 2022 per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 
1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 
2. Comunicazioni della Presidente 
3. Interventi liberi dei consiglieri 
4. Presentazione Mozioni/Interrogazioni 
5. Programma interventi di illuminazione pubblica annualità 2021/2022 
6. Linee di indirizzo relative alla destinazione delle risorse economiche nell’ambito delle risorse e delle funzioni 
assegnate per l'annualità 2022 
7. Mozione presentata dalla consigliera Pozzani in merito al riposizionamento del Crocefisso in aula consiliare 
8. Mozione presentata dal consigliere Pandolfino sul monitoraggio delle attività illecite sul territorio del 
Municipio 4 
9. Varie ed eventuali 
 
Presiede la Presidente del Consiglio Stefania Aleni.   
Svolge le funzioni di Segretario il Responsabile dell’Unità Supporto Organi e Coordinamento del Municipio 4, 
Tommaso Innocente, con la collaboratrice amm.va Iris Bianchini. 
 
Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di Municipio 
Stefania Aleni accerta che risultano assenti all’appello i Consiglieri/le Consigliere: Pazzaglia, Scalfi, Stefanelli, 
Strangi, Turroni.  
 
La Presidente dichiara aperta la seduta, in forza del numero legale acquisito, pari a n. 26 Consigliere/Consiglieri, 
alle ore 19.37 e la dichiara chiusa alle ore 22.24. 
 
Documenti allegati: vedi elenco a p.2. 
 
Pubblico presente: una ventina di persone.  
 
             

Il Segretario 

Tommaso Innocente 

(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 

La Presidente del Consiglio  

Stefania Aleni 

(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 

 

Il Direttore Operativo dell’Area Municipi – Ambito di Coordinamento 1  

Giovanni Campana 

(f.to digitalmente, data della firma digitale) 

 

 

  



 

 

 

 

Documenti allegati:  
1. Mozioni/ITR di cui al punto 4° OdG 
2. Documento n. 10/2022 
3. Documento n. 11/2022 

 
Subito dopo l’appello entrano Stefanelli e Scalfi (ore 19.38), Pazzaglia (ore 19.40), Strangi (ore 20.09). 
 
Gli scrutatori designati dalla Presidente sono Bigatti, Mariani e Misani. 
 
In apertura di seduta, viene dato spazio agli interventi del pubblico.  
Intervengono:  

- Sig. Turra, a nome del condominio di viale Corsica 77, ribadisce i problemi già segnalati di vibrazioni 
causa passaggio dei mezzi ATM 

- Sig.ra Maria Cucci interviene in merito all’illuminazione in viale Puglie/piazzale Cuoco 
- Sig. Luca Sinelli interviene in merito al problema della sporcizia delle strade, in particolar modo nell’area 

attorno alla fermata Brenta 
- Sig.ra Barbara Corbetta chiede la convocazione di un’assemblea pubblica per la questione già citata delle 

vibrazioni causa passaggio dei mezzi ATM, chiede una risposta incisiva in merito 
- Sig. Luca Lombardo interviene in merito al problema della sporcizia delle strade, in particolar modo 

nell’area Brenta/Corvetto e chiede aggiornamenti in merito ai lavori di riqualificazione di via Sile/via 
Oglio 

- Sig.ra Laura Defendenti, sig. Paolo Scalzotto, sig.ra Monica Arcamone e sig.ra Barbara Ferrari 
intervengono in merito ad alcuni casi di bullismo oggetto anche di recenti articoli di giornale. 

 
Punto 1° OdG: Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 
Si procede all’approvazione del verbale della seduta del 27 gennaio.  
 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 30, Astenuti: 0, Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 30, Favorevoli: 30, Contrari: 0  
Assenti: 1 (Turroni) 
La Presidente proclama l’approvazione del verbale da parte del Consiglio.   

 
Punto 2° OdG: Comunicazioni della Presidente 
La Presidente informa che la Conferenza dei Presidenti dei Gruppi consiliari ha stabilito per il mese di marzo lo 
svolgimento delle sedute di Consiglio in presenza e delle Commissioni online su Teams.  
 
La Presidente lascia la parola al Presidente Bianco che fornisce alcune risposte in merito alle misure intraprese 
dal Municipio nei confronti del tema del bullismo e riferisce di numerose interlocuzioni avviate in merito al tema 
del disagio giovanile con ATS, Polizia locale, Polizia di Stato e Prefettura. Assicura il monitoraggio della questione 
da parte del Municipio, mentre per questioni più specifiche è necessario fare riferimento all’Area Educazione e 
agli istituti scolastici interessati. Informa inoltre della posa di due nuove pietre d’inciampo in via Perugino 15 e 
in via Giuriati 5 prevista il 1° marzo p.v. 
 
Punto 3° OdG: Interventi liberi dei consiglieri 
Viene dato spazio agli interventi liberi dei Consiglieri/Consigliere. 
 
Intervengono: 

- Bossi esprime vicinanza ai genitori in merito ai casi di bullismo segnalati, sulla questione delle vibrazioni 
in viale Corsica sollecita un riscontro da parte della Giunta per dare risposta ai cittadini 

- Rocca chiede se ci siano aggiornamenti relativi al documento del Consiglio approvato all’unanimità lo 
scorso 27 gennaio sulla questione dei venditori abusivi di viale Molise/piazzale Cuoco/viale Puglie e 
riscontri in merito da parte di Prefetto/Comune 

- Ass. Melloni informa di aver preso contatti con l’amministrazione dello stabile interessato di viale 
Corsica, riferisce in merito all’andamento dei lavori in viale Corsica e relative tempistiche, informa di aver 



 

 

 

 

già chiesto alla Direzione Mobilità un riesame delle perizie a suo tempo svolte in quanto precedenti 
all’avvio dei lavori. La situazione verrà quindi valutata insieme all’Assessorato comunale e ATM. Rispetto 
alla questione dei venditori abusivi informa che è stato avviato con le forze dell’ordine un discorso ampio 
che coinvolge anche il Parco Alessandrini. Su entrambe le questioni saranno forniti aggiornamenti 
appena disponibili  

- Bossi replica all’Ass. dando lettura della risposta dell’Ass. Censi in merito all’interruzione dei lavori in 
viale Corsica causa amianto 

- Ass. Melloni ribadisce che i lavori possono essere svolti solo durante il periodo estivo per non intralciare 
la viabilità. Invita a discutere la questione nelle sedi opportune per stabilire come procedere 

- Mariani esprime vicinanza ai genitori che sono intervenuti, chiede a Mari di convocare una Commissione 
Educazione in merito, chiede a Sciascia una Commissione sul tema delle case di comunità nel territorio 
del Municipio 4  

- Schiaffino chiede di rendere conto anche di quali sono le esperienze positive e le buone pratiche nelle 
scuole, sollecita la Giunta a deliberare in merito alla programmazione degli eventi tematici di quartiere 
come altri Municipi, chiede aggiornamenti sulle nomine dei rappresentanti del Municipio 

- Ass. Cormio segnala che ci sarà una specifica commissione sul tema delle case di comunità. 
 
Il Presidente Bianco interviene per presentare al Consiglio l’elenco delle nomine dei rappresentanti del 
Municipio. 
 
Punto 4° OdG: Presentazione Mozioni/Interrogazioni 
Presentano mozioni/interrogazioni così come allegati al presente verbale le seguenti consigliere/consiglieri: 
Bassi (2 mozioni, 3 ITR a risposta scritta), Schiaffino (2 mozioni), Bossi (2 ITR a risposta scritta, 1 mozione), 
Pazzaglia (2 mozioni), Mariani (1 mozione), Strangi (3 ITR a risposta scritta). 
 
Stefanelli presenta mozione urgente di solidarietà a favore del popolo ucraino a seguito dell’invasione russa. La 
mozione ottiene 28 sottoscrizioni da parte dei Consiglieri, pertanto viene integrata all’ordine del giorno della 
seduta odierna.  
 
Per quanto riguarda l’ordine dei lavori, la Presidente Aleni propone di prevedere una prosecuzione della seduta 
in altra data cui rinviare la discussione del Punto 6° relativo alle linee di indirizzo, in considerazione della 
complessità dello stesso anche in base al numero consistente di emendamenti ricevuti, e della necessità di 
discutere nella seduta odierna la mozione urgente di cui sopra visto che, diversamente, perderebbe di attualità. 
La proposta viene accolta all’unanimità dei Presidenti dei Gruppi consiliari.  
 
Punto 5° OdG: Programma interventi di illuminazione pubblica annualità 2021/2022 
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola al proponente Pepe per l’illustrazione della proposta di 
documento.  
Pepe presenta una modifica al testo.  
 
Interventi 
Viene dato spazio agli interventi dei Consiglieri/Consigliere: 

- Pozzani ringrazia del lavoro svolto, anticipa voto a favore 
- Bassi evidenzia il buon lavoro di sintesi e ascolto svolto che rappresenta una buona base per futuri 

documenti, esprime dubbi sulla possibilità di individuare dei criteri “perfetti” pur garantendo la 
disponibilità a ragionarci, anticipa voto a favore 

- Pazzaglia ringrazia del lavoro svolto in tempi brevi 
- Ass. Cormio ringrazia del lavoro svolto, segnala che è impossibile dilatare i tempi perché A2A sta già 

lavorando, non bisogna sottovalutare il lavoro sui criteri perché potrebbe garantire maggiore attenzione 
da parte dell’amministrazione e una maggiore credibilità delle proposte municipali. 

 
Votazione deliberazione 
La Presidente Aleni pone in votazione la proposta di documento in oggetto, nel testo risultante dalle modifiche 
approvate. 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 



 

 

 

 

Consiglieri presenti: 30, Astenuti: 1 (Strangi), Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29, Favorevoli: 29, Contrari: 0  
Assenti: 1 (Turroni) 
 
La Presidente, in base agli esiti della votazione, proclama il documento approvato da parte del Consiglio. 
 
Punto 6° OdG: Linee di indirizzo relative alla destinazione delle risorse economiche nell’ambito delle risorse e 
delle funzioni assegnate per l'annualità 2022 
La discussione del punto viene rinviata alla prosecuzione della seduta in altra data come sopra indicato. 
 
Punto 7° OdG: Mozione presentata dalla consigliera Pozzani in merito al riposizionamento del Crocefisso in 
aula consiliare  
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola alla proponente Pozzani per l’illustrazione della mozione. 
Pozzani ribadisce il valore del crocifisso per chi è credente ma anche per chi non crede come riconoscimento 
della tradizione cattolica, senza nulla togliere alla laicità dello Stato. In considerazione del riposizionamento del 
crocifisso in aula, Pozzani ritira la mozione.   
 
Punto 8° OdG: Mozione presentata dal consigliere Pandolfino sul monitoraggio delle attività illecite sul 
territorio del Municipio 4 
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola al proponente Pandolfino per l’illustrazione della mozione.  
 
Votazione 
La Presidente Aleni pone in votazione la mozione in oggetto. 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Presenti: 30, Astenuti: 1 (Strangi), Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29, Favorevoli: 11, Contrari: 18 (Aleni, Arena, Baratelli, Bianco, Bigatti, Borghi, Cecchetto, Cormio, 
Florio, Mari, Melloni, Misani, Perego, Pepe, Roberti, Scalfi, Sciascia, Stefanelli) 
Assenti: 1 (Turroni) 
 
La Presidente, in base agli esiti della votazione, proclama la mozione respinta da parte del Consiglio. 
 
Punto 9° OdG: Mozione urgente presentata dal consigliere Stefanelli di solidarietà a favore del popolo ucraino 
a seguito dell’invasione russa 
La Presidente Aleni presenta il punto e lascia la parola al proponente Stefanelli per l’illustrazione della mozione.  
 
Interventi 
Viene dato spazio agli interventi dei Consiglieri/Consigliere: 

- Strangi propone un emendamento al testo della mozione 
- Cecchetto auspica che in futuro la posizione dell'Europa possa diventare più forte sia nei confronti della 

pace ma anche di altri temi come l’ambiente 
- Bassi ricorda come la solidarietà nei confronti dei civili colpiti sia caratteristica della tradizione milanese, 

apprezza la volontà di trovare un testo condiviso al di là delle sensibilità personali e si dichiara contrario 
a ulteriori modifiche 

- Pozzani afferma che la condanna non può che essere unanime da parte di tutte le forze politiche, si 
dichiara contraria a ulteriori modifiche al documento. 

 
Emendamento Strangi 
La Presidente Aleni pone in votazione la mozione in oggetto. 
Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Presenti: 29, Astenuti: 0, Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29, Favorevoli: 1 (Strangi), Contrari: 28 
Assenti: 2 (Schianni, Turroni) 
 
Votazione 
La Presidente Aleni pone in votazione la mozione in oggetto. 



 

 

 

 

Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Presenti: 29, Astenuti: 0, Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29, Favorevoli: 29, Contrari: 0 
Assenti: 2 (Rocca, Turroni) 
 
Alle 22:24 la Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 
 

 
Il Segretario                                              La Presidente del Consiglio 

Tommaso Innocente Stefania Aleni 
(f.to digitalmente, data della firma digitale) (f.to digitalmente, data della firma digitale) 
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24 febbraio 2022 

 
 
 

Interrogazione a risposta scritta                     
 
 

OGGETTO: CANILE GATTILE COMUNALE 
 

 
 

PREMESSO CHE: 
Il bando per l’affidamento dei servizi del Parco canile-gallile di via Aquila 81 ha 
riscontrato per la terza volta un esito inferiore alle attese. Come per i bandi di 
Febbraio 2021 e luglio 2021, anche l’avviso pubblico chiuso il 14 gennaio 2022 
si è praticamente andato deserto. 

RICORDATO CHE: 
Il bando, che prevedeva uno stanziamento di circa un milione e mezzo di euro, 
era suddiviso in due lotti. Il primo riguardava le attività di custodia e cura del 
benessere della popolazione canina ospitata e le correlate attività 
amministrative, nonché la realizzazione di attività di inserimento dei nuovi 
ingressi e di recupero e riabilitazione comportamentale degli ospiti finalizzata 
all’adozione dei cani in custodia. Previste anche azioni di trasporto degli animali 
da e verso le cliniche veterinarie e la pulizia delle strutture e delle aree comuni 
del Parco canile comunale. Il secondo lotto riguardava invece le attività di 
custodia e cura della popolazione felina e di tutte le attività connesse 
all’inserimento dei nuovi ingressi e all’adozione dei gatti ospitati presso il 
padiglione “gattile” della struttura, comprese le attività di custodia e pulizia delle 
strutture, acquisto di cibo e lettiere per gli animali ospitati oltre alla normale 
attività amministrativa.  

CONSIDERATO CHE: 
Secondo quanto riportato da alcuni organi di stampa, pare che per il lotto 
riguardante il canile sia arrivata una proposta tecnica giudicata in maniera 
positiva, mentre è ancora in esame quella economica. Per contro, in mancanza 
di offerte per il lotto del gattile, l’amministrazione sarebbe intenzionata a 
procedere ad un’assegnazione diretta per 11 mesi in attesa di pubblicare un 
nuovo bando. 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

Il Presidente 

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
M
i
l
a
n
o
 
-
 
P
r
o
t
.
 
2
3
/
0
2
/
2
0
2
2
.
0
1
1
0
2
1
2
.
E
.
 
-
 



                        paologuido.bassi@comune.milano.it 

 

 
SOTTOLINEATO CHE: 

Il Parco canile-gattile di via Aquila è un’importante realtà cittadina che ospita e 
cura centinaia di animali d’affezione. 

 
 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO E ALLA GIUNTA 
 
 

1) Quali siano i motivi per i quali ben tre bandi sono andati deserti; 
 

2) Se le notizie riportate a mezzo stampa corrispondo e al vero. E in caso 
affermativo, a chi sia affidata la gestione del canile e del gattile della 
struttura di via Aquila e per quanto tempo. 

 
3) Se la Giunta del Municipio abbia intenzione di collaborare con il Parco 

canile-gattile comunale e in quale modo.  
 
 

Paolo Guido Bassi 
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24 febbraio 2022 

 
 
 

Interrogazione a risposta scritta                     
 
 

OGGETTO: PROGRAMMAZIONE INCONTRO MERCATO 
ORTOFRUTTICOLO - SOGEMI 
 

 
 

PREMESSO CHE: 
L’Ortomercato di Milano è un’importante realtà del territorio municipale. 

OSSERVATO CHE: 
Sotto diversi profili, è utile rinnovare il confronto e l’auspicabile collaborazione 
con questa realtà e con la società che la gestisce 

CONSIDERATO CHE: 
Recentemente le Associazioni di categoria operanti nei Mercati Agroalimentari 
all’Ingrosso di Milano (Associazione Grossisti Ortofrutticoli, Grossisti Fiori, 
Grossisti e Commissionari Prodotti Ittici), hanno lamentato diverse 
problematiche. Segnatamente: 

 Rispetto alla piattaforma Prologis, ubicata all’interno del comprensorio ed 
affidata nella gestione a terzi, gli operatori hanno dichiarato di essere 
completamente all’oscuro su destinazione d’uso, contenuti e modalità di 
funzionamento che riguardano il nuovo padiglione che SogeMi ha 
consentito a Prologis di costruire e gestire, con la possibilità per 
quest’ultima di concedere direttamente spazi in uso all’interno della 
piattaforma senza regole condivise e conosciute.  

 mancati o insufficienti controlli sul rispetto delle regole riguardanti gli 
accessi nell’area di mercato, nonostante l’elevato costo annuo di 
personale di vigilanza sostenuto dagli operatori. 

 mancata introduzione di sistemi informatici che impediscano per talune 
categorie accessi e uscite plurime così da evitare fenomeni di lavoro 
nero. 

 inadeguata pulizia degli spazi comuni, con conseguenti rischi per l’igiene 
e l’incolumità delle persone. 
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 assenza di controlli in merito alla destinazione finale delle merci. 
CONSIDERATO ALTRESI’ CHE: 

Da tempo si parla di un progetto di costruzione di Progetto di costruzione del 
Nuovo Mercato Ortofrutticolo e di tutte le attività degli altri settori merceologici.  

 
 
 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO E ALLA GIUNTA 
 
 

1) Se sono a conoscenza dei problemi segnalati dalle associazioni sopra 
citate e se sono a conoscenza di eventuali risposte da parte di Sogemi. 
 

2) Se hanno intenzione di programmare (e sì quando) un momento di 
confronto con Sogemi e con le associazioni di cui sopra in merito alle 
questioni evidenziate.  

 
3) Se ha aperto un confronto con Sogemi rispetto alle varie fasi di 

costruzione dei nuovi edifici del nuovo Mercato Ortofrutticolo, con 
l’intento di minimizzare il più possibile eventuali disagi derivanti dai 
cantieri sul territorio e sulla viabilità del Municipio 4.  

 
 

 
 

Paolo Guido Bassi 
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24 febbraio 2022 

 
 
 

Interrogazione a risposta scritta                     
 
 

OGGETTO: PIANO ARIA CLIMA RISPETTO AL MUNICIPIO 4 
 

 
 

PREMESSO CHE: 
Nella seduta del 21 febbraio, dopo un lungo dibattito, il Consiglio comunale di 
Milano ha approvato il Piano Aria Clima   

RICORDATO CHE: 
A commento della delibera di Palazzo Marino, l’assessore comunale 
all'Ambiente Elena Grandi, ha recentemente dichiarato: 

 "Dobbiamo arrivare al 2050 con una città carbon neutral e al 2030 con 
una città ciclopedonale". "Le azioni devono essere fatte in progressione e 
senza penalizzare troppo le persone e dando in cambio altre cose. La 
prima azione, che sarà quella della 'città a 30' e che vogliamo anticipare 
rispetto al 2030, prevede la creazione di aree ztl pedonali in tutte le zone 
sensibili di scuole e ospedali, è un'operazione che deve partire già 
domattina". 

 "Gli interventi sono progressivi, intanto interveniamo su piste ciclabili e 
parcheggi. Ma credo che non si debba diluire troppo nel tempo e neanche 
fare una cosa a step per cui ci si abitua a una cosa e poi tra due anni se 
ne fa una più rinforzata e ogni volta bisogna anche un po’ combattere. 
Abbiamo visto che ogni ztl che abbiamo fatto nella città poi ha avuto un 
ritorno positivo sia da parte dei residenti che dei commercianti, quindi 
bisogna farlo il prima possibile". 

 Per quanto riguarda le piste ciclabili, Grandi ha affermato che "rimarranno 
così, diminuendo progressivamente la sosta all'esterno tra la carreggiata 
e le piste ciclabili. Non credo che le ciclabili debbano avere sempre 
infrastrutture ad alto impatto, ma si devono creare le condizioni per cui il 
ciclista possa pedalare in sicurezza. I nostri controviali sono i luoghi ideali 
per diventare le sedi ciclabili e di mobilità dolce". 
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CONSIDERATO CHE: 

Le affermazioni dell’assessore comunale lasciano intendere una precisa 
strategia rispetto alla mobilità. 
 
 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO E ALLA GIUNTA 
 
 

1) Se sono previste nuove ‘aree 30’ sul territorio del Municipio 4 e sì quali e 
con quali tempistiche di massima. 
 

2) Se ci sono progetti, anche di massima, per l’utilizzo di controviali del 
Municipio 4 come piste ciclabili.  

 
3) Se e quali sono i nuovi parcheggi previsti dal piano comunale per il 

Municipio 4.  
 

4) Se si intende organizzare un’occasione di analisi e confronto sul Piano 
Aria Clima per quanto riguarda il Municipio 4.  

 
 

 
Paolo Guido Bassi 
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INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 

 
 

OGGETTO: SPECCHIO PARABOLICO STRADALE 

 
 

PREMESSO CHE 
 

In data 06/05/2021 la sottoscritta aveva richiesto il posizionamento di uno 
specchio stradale parabolico in Via Poma angolo Via Archimede per tutelare la 
sicurezza stradale e pedonale, poiché la visibilità in uscita risulta impedita a 
causa della sosta abusiva di veicoli che creano così impedimenti visivi; 
 
 

CONSIDERATO CHE 
 

Gli specchi parabolici stradali sono utilizzati in condizioni di scarsa visibilità, per 
migliorare il campo visivo dell’utente della strada e aumentano notevolmente la 
sicurezza stradale, in prossimità di incroci pericolosi come quello in oggetto; 
 
 

 
CONCLUSO CHE 

 
La mia richiesta inoltrata il 06/05/2021 presso gli uffici competenti del Comune 
di Milano non ha avuto risposta; 
 

 
 

 
PER QUANTO IN PREMESSA 

 

 24 Febbraio 2022    N°14 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al Presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore di Competenza 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

 

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
M
i
l
a
n
o
 
-
 
P
r
o
t
.
 
2
1
/
0
2
/
2
0
2
2
.
0
1
0
3
7
5
8
.
E
.
 
-
 



 Emanuela.bossi@comune.milano.it 

 

SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO4 E ALL’ASSESSORE DI 
COMPETENZA 

 
- Di intraprendere tutte le azioni necessarie al fine che all’incrocio in 

oggetto, venga installato uno specchio parabolico. 
 
 

 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
  
 
 
 
 

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
M
i
l
a
n
o
 
-
 
P
r
o
t
.
 
2
1
/
0
2
/
2
0
2
2
.
0
1
0
3
7
5
8
.
E
.
 
-
 



 Emanuela.bossi@comune.milano.it 

 

  

                                      

                                                                                                  

 
 

 

 
INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA 

 
 

OGGETTO:  STATO AVANZAMENTO INTERVENTI C.P.I. 
(CERTIFICATO PREVENZIONE INCENDI) E OPERE COMPLEMENTARI 
 
 

 
PREMESSO CHE 

 
Gli interventi per l’adeguamento e la messa in sicurezza dei certificati 
prevenzione incendi (C.P.I.) sono stati oggetto di più deliberazioni nel corso 
della Consiliatura 2016 – 2021 ultimo documento di Consiglio - N°17 del 29 
luglio 2021; 

 
 

 
CONSIDERATO CHE 

 
Molti di questi sono stati avviati grazie a specifici accordi di programma, 
finanziati da risorse proprie dell’Amministrazione; 

 
 
 

RITENUTO CHE 
 

Il Municipio debba essere opportunamente informato circa l’avanzamento di tali 
progetti; 
 
 
 
PER QUANTO IN PREMESSA 

 

 24 Febbraio 2022    N°13 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al Presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore Giacomo Perego 
All’Assessore Marco Cormio 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
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SI CHIEDE AL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 4 E ALL’ASSESSORE DI 

COMPETENZA 
 

 
- Contezza degli interventi in essere e in quali istituti di ogni ordine e 

grado si stia procedendo all’adeguamento e messa in sicurezza dei 
C.P.I. con relative opere complementari; 

 
- Se tutte le opere sono state collaudate;  
 
- Se sì, in quale data. 

 
 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
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Al Presidente del Consiglio di Municipio 4, Comune di Milano  SEDE 

 

INTERROGAZIONI A RISPOSTA SCRITTA,  

ai sensi dell’art. 18, c. 5 del “REGOLAMENTO DI ORGANIZZAZIONE E 

FUNZIONAMENTO DEL MUNICIPIO”: 

 

1. Si chiede quali attività la Giunta di Municipio intenda intraprendere per 

assicurare la dovuta percezione di sicurezza da parte dei cittadini a riguardo delle 

infrastrutture presenti nel municipio 4; e in particolare si fa richiesta di acquisire e  

presentare all’istante consigliere la documentazione comunale agli atti che attesti 

come sicura la percorribilità da parte di autocarri e autoarticolati del cavalcavia 

Corvetto, posto tra la via Marocchetti e P.le Bologna, stante la accertata 

percorrenza sul manufatto di tali mezzi e il vigente divieto al transito per essi.      

 

2.  Si chiede quale approfondimento la Giunta di Municipio intenda eseguire 

per verificare lo stato, la diffusione, l’eventuale percorso al recettore umano 

dell’inquinamento ambientale reso pubblico dai mezzi di informazione e riguardante 

aree del municipio 4 (acque di prima falda e terreni drenanti) e anche all’interno del 

parco agricolo sud date in concessione dal Comune di Milano, nonché (pare 

erroneamente) già destinate ad uso agricolo; si chiede inoltre se la contaminazione 

(metalli pesanti, idrocarburi, ecc.) dichiarata dagli organi di informazione possa 

pregiudicare la salubre conduzione di attività ludico sportive (e.g. jogging, ciclismo, 

ecc.) da parte dei cittadini  e quale destinazione d’uso sarà prevista per tali aree se 

non potranno dunque essere in futuro essere utilizzate ad uso agricolo. 

 

3.   Si chiede che venga relazionato da parte della Giunta quale sia stata in 

numero di cittadini la fruizione dell’iniziativa culturale di esposizione post natalizia 

dell’opera pittorica in sala consiliare del municipio 4, quale sì)a stato il costo totale 

pro capite (per cittadino visitatore) e quali iniziative pubblicitarie, se svolte, siano 

state utilizzate per allargarne la fruizione; si chiede infine, se disponibile il dato, di 

indicare quale tipologia di pubblico abbia partecipato e fruito all’iniziativa. 

 

Considerando di ivi richiamare le prerogative previste e le modalità di 

risposta prescritte dal suddetto Regolamento, si ringrazia. 

Milano, lì 24/02/2022 

Per la LISTA CONSILIARE del “Movimento 5 Stelle 2050”, Municipio 4 

Dott. Fabio Roberto Alessandro STRANGI 
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27 gennaio 2022 

 

 

 

MOZIONE                                       
 
 

OGGETTO: REALIZZAZIONE DI UNA PANCHINA BLU IN SOIDARIETA’ 
ALLE DONNE AFGANE 

 
 

PREMESSO CHE 

• Con la presa del potere dei talebani dopo la ritirata degli occidentali guidata dagli Usa ad 
agosto 2021, l'Afghanistan è diventato un vero inferno per le donne, ridotte, secondo 
l'interpretazione degli studenti coranici, a un “nulla che non va oltre la capacità riproduttiva o 
all'essere schiave dei voleri del maschio padre e padrone”. 
• I talebani, da quando hanno preso il potere, hanno vietato la scuola alle ragazze ed alle 
donne è stato di fatto impedito di lavorare nel settore pubblico, venendo estromesse da ogni 
incarico di governo. 
• le donne non possono compiere lunghi viaggi, se non accompagnate da un parente stretto 
di sesso maschile, vedendosi estremamente limitata la propria libertà. Si tratta di un divieto 
che si unisce a quello di fare sport, sentire musica, vestirsi secondo i propri gusti. 
• È stato istituito l’obbligo di indossare un "hijab" integrale che copra il volto 
oltre alla testa. 
• “Per le donne e le ragazze afghane, [la presa di potere dei talebani] significa 
un’oppressione sistematica e brutale in tutti gli aspetti della vita. Nelle aree controllate dai 
talebani sono state chiuse le università per le donne, è stato negato l’accesso all’istruzione 
alle ragazze e le donne vengono vendute per sfruttamento sessuale”, ha affermato Evelyn 
Regner, deputata socialista, già presidente della commissione per i diritti delle donne e per 
l’uguaglianza di genere del Parlamento europeo. 

 

CONSIDERATO CHE 

• Il Comune di Milano lo scorso 25 novembre ha esposto uno striscione con la scritta “Milano 
con le donne afghane” per esprimere vicinanza alle bambine, le ragazze e le donne che sono 

costrette a vivere una situazione così difficile.  
 

RICORDATO CHE 

Il DUP del Municipio 4, approvato con delibera n° 30/2021, nella sua parte strategica 
quinquennale, al capitolo parità di genere indica: “L’attività istituzionale del Municipio deve 
essere improntata al massimo rispetto delle differenze e alla loro valorizzazione, con la 
promozione di iniziative volte a contrastare ogni tipo di discriminazione e in particolare quelle 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

Il Presidente 
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determinate dal genere”. E il medesimo documento, nella sua parte strategica relativa al 
triennio 2022/2024 al secondo comma del paragrafo parità di genere e diritti civili recita: “(…) 
il Municipio 4 si attiverà per (…) promuovere iniziative istituzionali contro la violenza sulle 
donne”.  
 

RICORDATO INOLTRE CHE 

L’8 marzo, come ogni anno si celebra la Giornata internazionale dei diritti della donna. 
 

 
 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 4 IMPEGNA IL PRESIDENTE E LA GIUNTA 

A realizzare una o più “Panchine blu”, colore tradizionale dell’ hijab utilizzato in 
Afghanistan, nei parchi e/o aree verdi del territorio municipale come manifestazione di 
solidarietà e vicinanza alle donne afgane.  
 
 

 
Paolo Guido Bassi 
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24 febbraio 2022 

 

 

 

MOZIONE                                       
 
 

OGGETTO: PREVENZIONE E CONTRASTO VIOLENZA MINORILE 

 
 

PREMESSO CHE 

 A Milano da diversi mesi si sta assistendo a una preoccupante escalation di episodi 
violenti che hanno come protagonisti gruppi, più o meno numerosi, di giovani. 

 Tali fatti - che si concretizzano in furti, aggressioni, scippi, aggressioni a sfondo 
sessuale, vandalismi, minacce, atti bullismo – stanno riguardando diverse zone della 
città, non esclusi, purtroppo, anche i quartieri del Municipio 4. Solo a titolo di esempio, 
si ricordano casi che hanno toccato il quartiere San Luigi, piazza Grandi, il quartiere 
Forlanini, via Salomone, il quartiere Corvetto, il quartiere Merezzate.  

 

CONSIDERATO CHE 

Tale situazione suscita preoccupazione nella cittadinanza oltre a rappresentare un limite alla 
stessa fruizione del territorio da parte dei giovani che hanno il diritto di potersi incontrare e 
fruire degli spazi pubblici in tranquillità. 
 

CONSIDERATO ALTRESI’ CHE 

I fenomeni sopra sinteticamente descritti, sono probabilmente aumentati anche in seguito al 
periodo caratterizzato dalla pandemia e dalle conseguenti misure di contenimento della 
diffusione del virus, che hanno ridotto gli spazi di socializzazione e le opportunità di 
condivisione sociale, incrementando il disagio giovanile che già prima del problema Covid 
rappresentava una fragilità, soprattutto in alcune aree del nostro territorio. 
 

TENUTO CONTO CHE 

Nel DUP (Documento unico di programmazione) approvato con delibera n°30 del 20 
dicembre 2021:  

 nel paragrafo “politiche sociali e sanità territoriale” della sezione strategica viene fatto 
esplicito riferimento al fatto che “il disagio sociale è la primaria fonte di esclusione”. 

 Nel paragrafo “sicurezza”  della sezione strategica si afferma che: “Il miglioramento 
della sicurezza passa anche da una maggiore presenza della Polizia Locale 
soprattutto in funzione di prevenzione di reati e infrazioni (…)”.  

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

Il Presidente 
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 nel paragrafo “politiche sociali e sanità territoriale” della sezione operativa 2022-2024 
si fa esplicito riferimento alla volontà di “potenziare tutti i progetti che possano attirare i 
ragazzi in percorsi di recupero educativo e professionale (…)”. 

 nel paragrafo “politiche sociali e sanità territoriale” della sezione operativa 2022-2024 
si fa esplicito riferimento alla volontà di: “Potenziare tutti i percorsi che possano 
aiutare le famiglie nella gestione dei rapporto genitori/figli, lavorando anche su 
tematiche delicate quali bullismo, ludopatie, ecc.”. 

 nel paragrafo Servizi educativi della sezione operativa 2022-2024 si cita fra i principali 
obiettivi il “sostegno a forme di supporto psicologico a studenti”. 

 Nel paragrafo “sicurezza e decoro urbano” della sezione operativa 2022-2024 si cita 
fra i principali obiettivi “la promozione di iniziative di coesione sociale ed educativa di 
strada rivolta alla prevenzione dell’abuso di alcol e stupefacenti nelle nuove 
generazioni”. 

 

PRESO ATTO CHE 

 Il Comune di Milano ha avviato un potenziamento dell’organico del Corpo della Polizia 
Locale con l’obiettivo dichiarato, grazie alle nuove assunzioni, e a quelle successive 
necessarie per reintegrare le uscite annuali, di portare l’attuale organico di 2.818 
risorse a 3.350 entro aprile 2025.  

 Le graduatorie dei bandi attivati permetteranno il rafforzamento della Polizia Locale di 
Milano, consentendo l'assunzione di 240 nuovi vigili entro novembre 2022 e di altri 
260 entro novembre 2023. 

 Il ministro dell’Interno Luciana Lamorgese in un recente vertice (7 febbraio 2022) con 
le istituzioni del territorio milanese ha promesso un consistente potenziamento degli 
organici delle Forze dell’Ordine dichiarando che in città arriveranno: “Fino a 255 unità, 
198 poliziotti (di cui 150 destinati alla Questura di Milano, la metà nell'immediatezza), 
140 carabinieri (70 subito e 70 da luglio) e 65 finanzieri in arrivo dai corsi”. 

 

 

IL CONSIGLIO IMPEGNA IL PRESIDENTE E LA GIUNTA DI MUNICIPIO: 

 A chiedere al signor Sindaco, al signor Questore e a S.E. il Prefetto che al comando 
della Polizia locale, alle stazioni dell’Arma dei Carabinieri e ai commissariati di PS del 
Municipio 4 siano destinate nuove risorse (vigili, agenti e militari) che possano essere 
impiegati nei servizi di pattugliamento dei quartieri del territorio al fine di migliorare il 
sistema di prevenzione e repressione di reati e illeciti. 

 A promuovere l’istituzione di uno sportello (o altra soluzione con la medesima finalità 
presso sportelli o servizi già operanti in Municipio) dedicato alle vittime delle 
cosiddette baby gang e alle loro famiglie che possa offrire un’opportunità di ascolto, 
supporto e consiglio rispetto a quanto offre la rete dei servizi e il sistema della 
sicurezza cittadina. 

 A supportare e finanziare progetti di aiuto psicologico dei ragazzi presso le scuole e 
presso i Centri di Aggregazione giovanile e/o altre realtà pubbliche del Municipio 4 al 
fine di prevenire fenomeni di devianza, bullismo, violenza minorile.   

 

 
Paolo Guido Bassi 
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Mozione 

 
 
 

OGGETTO: SUPPORTO ATTIVITA’ ISPETTIVE MERCATI RIONALI 
SETTIMANALI 

 

 
PREMESSO CHE 

 
I mercati rionali settimanali rappresentano per il Comune di Milano un 
riconoscimento importante alla tradizione, alla socialità dei quartieri e 
all’economia locale; 
 
Il Municipio 4 ospita 8 mercati scoperti su area pubblica, i più grandi sono: 
il Martedì in Via Mompiani, il Mercoledì in Piazzale Martini; 

   
 

CONSIDERATO CHE 
 
Le condizioni di sicurezza nei mercati, negli ultimi anni, sono peggiorate 
sia per gli operatori sia per i residenti; 
 
Inoltre l’ufficio degli Ispettori Comunali risulta sprovvisto di adeguato 
supporto strumentazionale e ciò comporta a una scarsa efficacia d’azione 
per sanare i conflitti, recuperare la morosità di alcuni ambulanti e 
allontanare gli abusivi; 
 
 
 
 

 
   CONSIDERATO INOLTRE  CHE 

 24 Febbraio 2022    N°15 

 Al Presidente del Municipio 4 
 Al Presidente del Consiglio del Municipio 4 

E.p.c. All’Assessore di Competenza 

Consiglio di Municipio 4 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
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E’ compito dell’Amministrazione Comunale fornire gli strumenti più adatti, 
anche utilizzando le tecnologie, per identificare i permessi per l’utilizzo dei 
posteggi e supportare l’attività dei collaboratori amministrativi garantendo 
loro i D.P.I. ( dispositivi di protezione individuale) come da obblighi di 
contratto; 
 
              

  VISTI 
 

I numerosi episodi di aggressione ai danni dei collaboratori amministrativi, 
che svolgevano il proprio compito cercando di tutelare i regolamenti che 
disciplinano i mercati comunali e chi usufruisce degli stessi, come 
accaduto nel Novembre 2021 in Piazzale Martini, ( aggressione tra 
ambulanti – spuntisti  sia verbale sia fisica per un cambio di posteggio); 

 
 
 

 

SI IMPEGNA INOLTRE 
 
 

Il Presidente di Municipio 4 a farsi carico presso l’Assessorato centrale e 
la Polizia Locale, della richiesta di maggiore supporto dell’attività ispettiva 

nei mercati rionali settimanali. 
 

 
 

 
 

 

EMANUELA BOSSI 

Gruppo Lega Salvini Premier 
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Consiglio di Municipio 4 Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

 

                                                                                                                         24 febbraio 2022 

 

MOZIONE  

 

Sicurezza stradale 

 

 

Premesso  

 

Che la Direzione Sicurezza Urbana ha comunicato che nel 2020 vi sono stati 935 incidenti 

nel Municipio 4 con 701 feriti 

 

CONSIDERATO  

 

Che le località dove nel 2020 si sono registrati più incidenti sono in ordine  Lodi con 65 

incidenti, Umbria 64 incidenti, XXII Marzo 41 incidenti, Molise 32 incidenti, Corsica 27 

incidenti, Forlanini E. 27 incidenti, Archimede 23 incidenti, Monte Nero 22 incidenti, 

Cadore 21 incidenti, Campania 20 incidenti. 

 

Il Consiglio di Municipio 4 

 

Chiede al Presidente Bianco e all’Assessora Melloni di attivarsi presso il Comandante Ciacci 
e l’Assessore Censi per far sì che la Polizia Locale tenga in considerazione la pericolosità di 

questi luoghi e incentivi la frequenza dei passaggi nelle vie sopra citate in modo da 

contrastare la pericolosità delle strade conseguente all’incidentalità. 
 

 

                                                                                                                                Giancarlo Mariani 



              
     

           Milano 24 Febbraio 2022 

    MOZIONE 

 OGGETTO: PREDISPOSIZIONE DI UN CORSO DI INFORMAZIONE E 

TUTELA DEI MINORI DAI PERICOLI DELL’ESPOSIZIONE 
INCONTROLLATA ALLA  PORNOGRAFIA ON LINE 

 

Considerato che: 

La pandemia ha costretto i giovani ed i giovanissimi ad un’innaturale interruzione dei 
rapporti sociali ed interpersonali, costringendoli in casa 

 

          Stimato che: 

In Italia nove adolescenti su dieci tra i 10 ed i 17 anni usano il cellulare e si connettono 

ad internet 

Che il primo contatto con il concetto del sesso avviene tramite immagini esplicite trovate 

on line e che da statistiche  il 30% dei bambini vede pornografia su internet, senza alcun 

filtro 

  Tenuto conto che: 

a causa di questa innaturale esposizione si registrano distorsioni percettive come giovani 

maschi che nel rapporto di coppia hanno difficoltà ad eccitarsi e soffrono di ansia da 

prestazione e giovani ragazze che ritengono normale un ruolo sessuale totalmente 

sottomesso ed accondiscendente che le relega a mero oggetto sessuale  

  Preso atto che: 

il consumo precoce di pornografia sviluppa sin dall’adolescenza un’associazione distorta 
dell’erotismo 
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 Il Consiglio di Municipio 4 chiede alla GIUNTA MUNICIPALE: 

 

di integrare, i previsti corsi di educazione sessuale per i giovanissimi, con lezioni di 

educazione sentimentale oltre  che sessioni specifiche volte ad insegnare a distinguere la 

sessualità naturale dalla sua spettacolarizzazione ed estremizzazione; dai pericoli delle 

perversioni come quella della pedopornografia e dal rischio  del revenge porn  ovvero il 

ricatto alla fine di una relazione, con la diffusione di immagini intime e riservate. 

 

 

La consigliera di Municipio 4 Chiara Pazzaglia. 
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           Milano 24 Febbraio 2022 

    MOZIONE 

 OGGETTO: CAMPAGNA DI SENSIBILIZZAZIONE AL SOSTEGNO DELLE 

ATTIVITA’ COMMERCIALI DI ZONA 

 

Considerato che: 

Nell’ultima trimestre 2021 abbiamo perso in Italia oltre 350 mila partite IVA  

 

          Stimato che: 

Secondo le statistiche di Confcommercio il settore che sta soffrendo di più è quello del 

commercio che ha perso ben 190 mila unità (negozi) 

  Tenuto conto che: 

a causa del calo di affari, delle numerose persone in smart working e dei rincari di luce e 

gas, il 10% dei negozi a Milano ha la serranda abbassata in attesa di tempi migliori 

Considerato che : 

La pandemia ha parzialmente modificato le abitudini delle persone che sempre più 

frequentemente fanno acquisti on line invece che frequentare i negozi e che la 

concorrenza è marcatamente sleale dato che il negozio versa il 22% di iva mentre 

Amazon versa il 5% 

  Preso atto che: 

il negozio tradizionale fa un servizio insostituibile alla comunità, facendosi carico della 

pulizia del marciapiede antistante, fornendo con le sue vetrine luce, e quindi sicurezza 

dei quartieri nelle ore serali, contribuendo al decoro e all’ordine nelle vie cittadine e 

fornendo un servizio di svago e socialità ineguagliabile 
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 Il Consiglio di Municipio 4 chiede alla GIUNTA MUNICIPALE: 

Di attuare una campagna di sensibilizzazione dei cittadini al fine di incoraggiarli a 

frequentare i negozi, favorendo quindi il commercio di prossimità. La seguente 

campagna, oltre che riavvicinare i cittadini ai negozi di zona, contribuirà  a far sentire 

meno soli ed abbandonati i commercianti di Municipio 4 stremati da due anni di 

pandemia. 

La campagna di sensibilizzazione sarà in forma innovativa, utilizzando i GREEN 

GRAFFITI ovvero la pubblicità su marciapiedi , realizzata con vernici attente 

all’ambiente e ripetuta in più aree del municipio 4; da quelle più vivaci per lo shopping a 

qualle più periferiche con negozi più isolati e quindi più sofferenti. 

La pubblicità su marciapiede riporterà frasi come  

“SOSTIENI I NEGOZI DI ZONA  

FAI SHOPPING NEL MUNICIPIO 4 

IL COMMERCIO DI PROSSIMITA’E’ L’ANIMA VIVACE DEL QUARTIERE” 

La seguente campagna sarà un fulgido esempio di sensibilità ai problemi dei 

commercianti ed un reale aiuto alle attività del Municipio. 

 

 

 

La consigliera di Municipio 4 Chiara Pazzaglia. 
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Laura Schiaffino 
Gruppo Forza Italia  
Municipio 4 

BASTA CODE SULL’ASSE CORSICA FORLANINI    
PREMESSO 

che: 
 nei mesi di ottobre, novembre e dicembre scorsi viale Corsica è stato interessato da importanti 

lavori di completa sostituzione dei binari della linea tranviaria 27, richiesti e attesi da tempo, 
ma effettuati purtroppo in un periodo dell’anno assai inopportuno; 

 da anni la via di ingresso e d’uscita verso Est attraverso il fornice ferroviario dei Tre Ponti e 
tutto il sistema viario ad esso connesso sono interessati dai cantieri della linea 4 della 
Metropolitana, attesi anch’essi e benefici a regime, ma recanti significativi disagi alla 
circolazione con conseguente inquinamento atmosferico ed acustico e dispendio di tempo e 
di denaro; 

 tale situazione si è di recente aggravata per il permanere di un cantiere stradale attualmente in 
apparenza inoperoso, che interessa in uscita il primo tratto di viale Forlanini compreso tra i 
Tre Ponti e l’accesso alla tangenziale est, cantiere che provoca una riduzione di carreggiata 
con conseguente intasamento dell’intero asse Corsica – Forlanini e delle vie confluenti; 

 a tale restringimento fisico si aggiungono i tempi semaforici mal regolati di due semafori, uno 
che consente la svolta a sinistra verso via Cavriana e l’attraversamento pedonale del viale, 
l’altro che regola l’accesso a piazza dell’Artigianato; 

CONSIDERATO 
che: 

 nel frattempo e precisamente dal 7 febbraio sono anche iniziati i lavori per la realizzazione 
della pista ciclabile che collegherà Milano all’Idroscalo lungo la via Corelli con conseguente 
chiusura del tratto in uscita dalla città lungo questo asse nel tratto compreso tra  il Centro 
Sportivo Saini e via Novegro a Segrate e quindi di fatto verso i Comuni dell’hinterland; 

 le funzioni prima svolte dalla via Corelli in uscita dovrebbero essere affidate all’asse Forlanini, 
fatto che aggrava, rendendola insostenibile, una situazione già difficile; 

 la Commissione Verde, Ambiente e Mobilità del Municipio 4 ha iniziato a trattare anche tale 
problematica nel corso di una seduta convocata per martedì 15 febbraio avente all’ordine del 
giorno: Presentazione dell’analisi della viabilità e del verde sull’intervento asse est del 
cantiere M4 e ambito Forlanini – soluzioni e prospettive; 

 in tale occasione sono state poste questioni strutturali, che richiedono un’esame puntuale e 
purtroppo tardivo del progetto in fase di completamento sull’asse Forlanini, insieme a 
questioni connesse invece alla gestione della mobilità sopra descritte, che richiedono invece 
di essere affrontate e mitigate con urgenza, attraverso l’adozione di misure organizzative e 
gestionali sia del cantiere, sia degli impianti semaforici; 

 il lavoro della Commissione, peraltro avviatosi in assenza di figure competenti esterne al 
Municipio, non ha prodotto al momento alcun documento da sottoporre all’approvazione del 
Consiglio, nemmeno per il secondo tipo di problematiche; 

 la stessa Commissione ha poi dedicato una successiva seduta, quella del 22 febbraio scorso, 
alla presentazione del Progetto “Cambio” di Città Metropolitana, nell’ambito del quale si 
colloca l’intervento avviato in via Corelli, presenti la Consigliera Comunale, nonché 
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Consigliera Delegata alla Mobilità e alle Infrastrutture di Città Metropolitana e la Direttrice 
dell’Area Infrastrutture di Città Metropolitana Milano; 

 la situazione che si verifica sull’asse Corsica – Forlanini continua ad essere insostenibile e 
richiede di essere affrontata con urgenza, in tempi incompatibili con quelli necessari per 
l’analisi completa del quadro di riferimento urbano ed extraurbano;  

TENUTO CONTO 
di tutto quanto espresso in premessa, a partire dal lavoro avviato dalla Commissione Verde, Ambiente 
e Mobilità il 15 febbraio scorso e in attesa che venga completata in tempi necessariamente più lunghi, 
anche con la necessaria collaborazione di competenze e responsabilità esterne al Municipio, l’analisi 
della situazione strutturale complessiva e delle sue signficative criticità, onde elaborare altro 
documento sistematico, il Consiglio di Municipio 4 

CHIEDE  
agli Assessorati Comunali competenti che, per rispetto dei cittadini, dei residenti, dei city users, 
dell’ambiente e per un giusto equilibrio e reciproca stima tra stili ed esigenze di fruizione della città 
e dello spazio pubblico, vengano con urgenza adottate tutte le misure utili a ridurre in tempi brevi i 
disagi provocati sull’asse Corsica – Forlanini dall’infausta contemporaneità di due cantieri così 
impattanti sulla stessa viabilità, misure già emerse dai lavori della Commissione, quali: 

 eliminazione del restringimento della carreggiata in uscita per tutto il tempo di mancata 
operatività del cantiere e suo eventuale riposizionamento solo per il tempo strettamente 
necessario ad eseguire i lavori, qualora non ne sia possibile la realizzazione in orario notturno 
e festivo, come invece si è verifcato durante il cantiere per la  sostituzione dei binari della 
linea tranviaria; 

 regolazione dei tempi semaforici dei due impianti citati, in modo da agevolare l’uscita dalla 
città almeno nelle ore di punta del mattino e della sera, con accensione stabile della 
segnalazione verde quando non attivi; 

 presenza attiva della Polizia Locale negli orari di punta di cui sopra per mitigare la creazione 
degli ingorghi negli incroci; 

ed ogni altro provvedimento fosse ritenuto utile a raggiungere l’obbiettivo segnalato. 
 
        Laura Schiaffino 
   
Milano, 24 febbraio 2022 
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Laura Schiaffino 
Gruppo Forza Italia  
Municipio 4 
 
 
 

DALLA PARTE DELLE FAMIGLIE  
 

PREMESSO 
 

che: 
 nel territorio del Municipio 4 nell’anno scolastico in corso tremiladuecento bambini sono 

iscritti a scuole dell’infanzia pubbliche, in assoluta prevalenza paritarie, sia comunali, sia 
private; 

 di essi poco più di duemilacinquecento, pari al 78,5%, frequentano scuole dell’infanzia 
paritarie gestite direttamente dal Comune di Milano; 

 nell’anno scolastico in corso in tali scuole dell’infanzia sono stati riattivati, dopo una lunga 
sospensione dovuta all’emergenza sanitaria, i servizi sia di pre – scuola, sia di post scuola; 

 a partire dal 10 gennaio tuttavia il servizio di post – scuola è stato sospeso per ragioni 
organizzative dovute all’emergenza sanitaria e, nonostante recenti assicurazioni da parte 
dell’Assessore Comunale competente, non è stato ancora riattivato, né ci sono anticipazioni 
in merito ai tempi previsti per la sua riattivazione; 

 questa situazione ha aggravato le difficoltà di molte famiglie, duramente provare dalla 
pandemia, aggiungendosi a numerose irregolarità evidenziatesi nei mesi scorsi nello 
svolgimento del servizio, manifestatesi spesso come improvvise e imprevedibili uscite 
anticipate per mancanza di insegnanti; 

CONSIDERATO 
che: 

 da informazioni acquisite direttamente dalle scuole dell’infanzia paritarie private del nostro 
Municipio, nello stesso periodo ed in vigenza delle stesse disposizioni normative, tali scuole 
non hanno mai interrotto i propri servizi di post – scuola e  si sono attrezzate per riorganizzare 
quotidianamente in modo flessibile il proprio personale educativo in servizio, allo scopo di 
garantire alle famiglie anche in termine di orario il supporto educativo dalle stesse richiesto 
nei confronti dei propri figli; 

 nell’unica scuola dell’infanzia statale operante nel nostro Municipio tale servizio non è mai 
stato offerto alle famiglie; 

 da quanto sopra evidenziato l’Amministrazione Comunale, pur destinando ingenti risorse del 
proprio bilancio per integrare i contributi statali, insufficienti a coprire i costi dei servizi 
dell’infanzia nella fascia da tre a sei anni, tanto da offrirli pressochè gratuitamente alle 
famiglie, non riesce tuttavia ad  offrire a molte di esse i servizi dalle stesse richiesti con la 
necessaria flessibilità ed efficienza; 

 l’Amministrazione Comunale, pur investendo molte risorse nel servizio dalla stessa 
direttamente erogato, non riesce comuque ad offrire pari opportunità ai propri cittadini, tanto 
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che nell’ unica scuola dell’infanzia statale del Municipio 4 tale servizio non è mai stato 
proposto alle famiglie che lo frequentano, nemmeno a pagamento; 

 nell’attuale inverno demografico è importante sostenere concretamente le famiglie con figli 
anche con l’erogazione di servizi, come la storia della nostra Città dimostra; 

 a tali servizi è chiesto di essere sempre più capaci di rispondere ad esigenze familiari 
diversificate e flessibili; 

TENUTO CONTO 
di tutto quanto espresso in premessa, il Consiglio di Municipio 4, pur prendendo atto dell’impegno 
dichiarato da parte dell’Assessore competente e del lavoro di tutto il personale, educativo e non, 
coinvolto;  

SOLLECITA  
l’Amministrazione Comunale a concludere rapidamente le attività in corso per riattivare al più presto 
il servizio di post – scuola sospeso nelle scuole dell’infanzia paritarie comunali già da quarantacinque 
giorni, anche eventualmente mutuando, ove possibile, alcune buone pratiche adottate dalle scuole 
paritarie private, allo scopo di essere sempre più e sempre meglio dalla parte dei bambini e delle loro 
famiglie, e 

CHIEDE 
di riceverne tempestiva notizia. 
        
        Laura Schiaffino 
   
 
Milano, 24 febbraio 2022 
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AREA MUNICIPIO 4 
DOCUMENTO N.  10  DEL 24 FEBBRAIO 2022 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 4 
 
OGGETTO: PROGRAMMA DI INTERVENTI DI ILLUMINAZIONE PUBBLICA ANNUALITA’ 

2021/2022 

 
Seduta pubblica in videoconferenza del 24/02/2022 
 

CONSIGLIERI/CONSIGLIERE IN CARICA 
 

BIANCO STEFANO Presidente Municipio 

ALENI STEFANIA Presidente Consiglio 

  

ARENA FRANCESCO PANDOLFINO GABRIELE 

BARATELLI PAOLA PAZZAGLIA CHIARA 

BASSI PAOLO GUIDO PEREGO GIACOMO 

BIGATTI LOREDANA PEPE GIUSEPPE PIETRO 

BORGHI DAVIDE POZZANI ROSA 

BOSSI EMANUELA ROBERTI SIMONE 

CECCHETTO MASSIMILIANO ALESSANDRO ROCCA DAVIDE 

CORMIO MARCO SCALFI MARGHERITA 

DI MATTEO ALFONSO SCHIAFFINO LAURA 

FERRARI BARDILE DAVIDE SCHIANNI MAURIZIO 

FLORIO STEFANO SCIASCIA BENEDETTA 

MARI PIETRO STEFANELLI TOMMASO 

MARIANI GIANCARLO MARIA STRANGI FABIO ROBERTO ALESSANDRO 

MELLONI MARINA ROSA GIUSEPPINA TURRONI ANNALISA 

MISANI ANGELO MARIO  

 
 

 Assiste alla seduta il Segretario verbalizzante Tommaso Innocente.  

Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di 

Municipio Stefania Aleni, che assume la presidenza, accerta che risultano assenti all’appello i 

Consiglieri/le Consigliere: Pazzaglia, Scalfi, Stefanelli, Strangi, Turroni. 

La Presidente, accertato il numero legale degli intervenuti, pari a n. 26 consiglieri/consigliere, 

dichiara aperta la seduta alle ore 19.37. 

Votazione documento 

La Presidente Aleni pone in votazione il documento in oggetto, nel testo risultante dagli 

emendamenti approvati. 
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Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 30 Astenuti: 1 (Strangi) Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29 Favorevoli: 29 Contrari: 0  
Assenti: 1 (Turroni) 
   
La Presidente, in base agli esiti della votazione, proclama il documento approvato da parte del 
Consiglio. 
  
 
 
 

Il Segretario La Presidente del Consiglio 
Tommaso Innocente Stefania Aleni 
(firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

  
 
 
 

Visto: Il Direttore dell’Area Municipio 4 
Giovanni Campana 
(firmato digitalmente) 
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Il Consiglio di Municipio 4 

 

Vista la richiesta pervenuta in data 31 gennaio 2022 dall’Assessorato alla Mobilità e Trasporti di 

indicare due località per il programma di interventi per l’Illuminazione Pubblica del Municipio 4 

eseguiti da a2a nel 2022 

 

Sentita la Commissione Consiliare Verde e Mobilità del Municipio 4 riunitasi in data 21 febbraio 

2022 

 

Propone le seguenti località: 

 

 area campo bocce inserita nel Parco Formentano 

 area verde situata tra le vie Mecenate e Quintiliano  

 

Il Consiglio di Municipio chiede inoltre 

 

 di inserire nel programma di interventi 2022 le seguenti località interessate da opere di piccole 

dimensioni, e contenute nella delibera 18 approvata il 9 marzo 2017 

 

 Vicolo in viale Umbria dal civico 122 al 128 

 Via Piranesi tra il civico 31 e 33 

 Viale Puglie – interno del viale, lato caserma vigili del fuoco 

 

 

 Avendo ricevuto in ritardo il prospetto aggiornato degli interventi realizzati nel Municipio 4 tra il 

2017 e il 2021, e funzionale ad un’analisi più completa della situazione della pubblica 

illuminazione nel territorio di competenza, evidenzia che risultano ancora diverse località 

indicate nella delibera del 9 marzo 2017 che non sono ancora state realizzate 

 

 Ribadisce la necessità che la futura programmazione degli interventi sia costruita in stretta 

sinergia con il Municipio, partendo dall’analisi degli interventi non ancora realizzati e da inserire 

nella programmazione per l’anno 2023 
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AREA MUNICIPIO 4 
DOCUMENTO N.  11  DEL 24 FEBBRAIO 2022 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 4 
 
OGGETTO: MOZIONE URGENTE DI SOLIDARIETÀ A FAVORE DEL POPOLO UCRAINO A 

SEGUITO DELL’INVASIONE DELL’UCRAINA DA PARTE DELLA RUSSIA 

 

 
Seduta pubblica in videoconferenza del 24/02/2022 
 

CONSIGLIERI/CONSIGLIERE IN CARICA 
 

BIANCO STEFANO Presidente Municipio 

ALENI STEFANIA Presidente Consiglio 

  

ARENA FRANCESCO PANDOLFINO GABRIELE 

BARATELLI PAOLA PAZZAGLIA CHIARA 

BASSI PAOLO GUIDO PEREGO GIACOMO 

BIGATTI LOREDANA PEPE GIUSEPPE PIETRO 

BORGHI DAVIDE POZZANI ROSA 

BOSSI EMANUELA ROBERTI SIMONE 

CECCHETTO MASSIMILIANO ALESSANDRO ROCCA DAVIDE 

CORMIO MARCO SCALFI MARGHERITA 

DI MATTEO ALFONSO SCHIAFFINO LAURA 

FERRARI BARDILE DAVIDE SCHIANNI MAURIZIO 

FLORIO STEFANO SCIASCIA BENEDETTA 

MARI PIETRO STEFANELLI TOMMASO 

MARIANI GIANCARLO MARIA STRANGI FABIO ROBERTO ALESSANDRO 

MELLONI MARINA ROSA GIUSEPPINA TURRONI ANNALISA 

MISANI ANGELO MARIO  

 
 

 Assiste alla seduta il Segretario verbalizzante Tommaso Innocente.  

Al primo appello nominale fatto eseguire dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di 

Municipio Stefania Aleni, che assume la presidenza, accerta che risultano assenti all’appello i 

Consiglieri/le Consigliere: Pazzaglia, Scalfi, Stefanelli, Strangi, Turroni. 

La Presidente, accertato il numero legale degli intervenuti, pari a n. 26 consiglieri/consigliere, 

dichiara aperta la seduta alle ore 19.37. 

Votazione mozione 

La Presidente Aleni pone in votazione la mozione urgente in oggetto. 
 Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 

Presenti: 29 Astenuti: 0 Presenti Non Votanti: 0 
Votanti: 29 Favorevoli: 29 Contrari: 0 
Assenti: 2 (Rocca, Turroni) 

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
M
i
l
a
n
o
 
-
 
P
r
o
t
.
 
0
1
/
0
3
/
2
0
2
2
.
0
1
2
0
1
4
3
.
I
.
 
-
 



   

La Presidente, in base agli esiti della votazione, proclama la mozione approvata da parte del 

Consiglio. 

  

 
 
 

Il Segretario La Presidente del Consiglio 
Tommaso Innocente Stefania Aleni 
(firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

  
 
 
 

Visto: Il Direttore dell’Area Municipio 4 
Giovanni Campana 
(firmato digitalmente) 
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IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

PREMESSO CHE  

 

L’invasione dell’Ucraina da parte della Russia è avvenuta in violazione del diritto internazionale e 
della sovranità territoriale dello stato e rappresenta un atto di guerra non provocato; 

 

VISTE INOLTRE 

le condanne unanimi da parte di ONU, NATO e Unione Europea nei confronti della decisione 
unilaterale della Russia e i potenziali danni che una guerra di questo genere potrebbe creare, 
specialmente nei confronti della cittadinanza ucraina; L’impossibilità di un dialogo sincero manifestata 
dalle azioni unilaterali del governo Russo 
 

RICORDATO 

L’articolo 11 della Costituzione italiana (L'Italia ripudia la guerra come strumento di offesa alla libertà 
degli altri popoli e come mezzo di risoluzione delle controversie internazionali; consente, in condizioni 
di parità con gli altri Stati, alle limitazioni di sovranità necessarie ad un ordinamento che assicuri la 
pace e la giustizia fra le Nazioni; promuove e favorisce le organizzazioni internazionali rivolte a tale 
scopo.) 

ESPRIME 

la più ferma condanna per l’invasione dell’Ucraina da parte della Russia e i bombardamenti delle città, 

avvenuti in spregio ad ogni regola del diritto internazionale per sottomettere uno stato sovrano, 

rifiutando ogni tentativo d’intesa negoziale e minando la pace e la stabilità dell’Europa;  

CHIEDE 

al Governo italiano, agli Stati membri e alle istituzioni dell’Unione Europea e all’Alleanza Atlantica di: 

1. Compiere ogni azione possibile al fine di far sì che il governo russo metta fine ad ogni 

spargimento di sangue e ritiri le proprie forze militari al di fuori dei confini internazionalmente 

riconosciuti dell’Ucraina 

2. impegnarsi in un’iniziativa di contrasto dell’aggressione assumendo le misure necessarie, 

anche sanzionatorie, per giungere ad un cessate il fuoco il prima possibile e il ritorno ad 

un’iniziativa diplomatica per la risoluzione delle controversie fra Ucraina e Russia, che 

salvaguardi sia la sicurezza dei confini e l’indipendenza della Repubblica Ucraina sia i diritti e 

le autonomie delle popolazioni di Donetsk e Lugansk 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

SI IMPEGNA 

a far sentire al popolo ucraino la propria vicinanza, la reazione e la solidarietà dei cittadini italiani e la 

più forte condanna morale e politica di Putin e delle sue azioni di guerra; 

a creare ogni possibile mobilitazione contro l'aggressione russa, per la pace e la garanzia del diritto 

internazionale in concorso con le altre istituzioni locali e con la società civile che si oppone al sopruso 

e alla sfida portata alla democrazia e alla convivenza dei popoli; 

a sostenere progetti di solidarietà e sostegno alle popolazioni civili coinvolte dal conflitto che 

dovessero essere organizzati da realtà e associazioni milanesi non schierate politicamente 

 

Mozione presentata dal consigliere Tommaso Stefanelli 
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